



[Vidéo de sensibilisation] L'horreur existentielle de l'usine à trombones

publié le 29/11/2024

Descriptif :

[Vidéo de sensibilisation sur l'IA] L'horreur existentielle de l'usine à trombones

Chères et chers collègues,

Je souhaite partager avec vous une vidéo plutôt inspirante et pertinente pour nos enseignements : [L'horreur existentielle de l'usine à trombones](#), publiée par la chaîne EGO.



Dans cette vidéo, l'auteur explore avec clarté et pédagogie une réflexion captivante sur les implications économiques et éthiques de l'intelligence artificielle (IA), en illustrant les risques potentiels liés à des objectifs mal définis et leurs conséquences inattendues sur notre société et nos ressources.

Ce cas fictif illustre les enjeux économiques et éthiques liés à la définition des objectifs d'une IA, et pose des questions fondamentales :

- **L'impact des choix stratégiques** : Quels mécanismes de régulation pour éviter des dérives nuisibles ?
- **Le rôle des externalités** : Quelles conséquences inattendues peuvent découler de priorités mal définies ?
- **Les responsabilités des acteurs économiques et technologiques** : Comment aligner les objectifs de production avec les besoins sociétaux et environnementaux ?

Ces réflexions trouvent un écho direct dans nos enseignements en économie-gestion, notamment sur des sujets tels que :

- L'éthique des affaires et la RSE.
- La gestion des ressources limitées face à des objectifs de production illimités.
- Les impacts de l'innovation technologique sur les systèmes économiques et sociaux.
- L'usage et la maîtrise d'outils d'IA.

Cette vidéo peut être une ressource engageante à intégrer dans nos cours ou débats avec nos élèves, notamment pour aborder des thématiques comme l'IA, les limites du progrès technologique ou encore les défis du développement durable.

Il est important de noter que cette vidéo n'a pas pour but de susciter la peur face à l'intelligence artificielle, mais plutôt de nous amener à réfléchir sur les enjeux qu'elle soulève. L'objectif est de prendre conscience des défis et des responsabilités liés à son développement, afin de mieux comprendre comment aligner les avancées technologiques avec des valeurs humaines et des objectifs durables. Une réflexion précieuse pour nos cours en économie-gestion !

Bonne découverte ☺☺☺



Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.